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誰もが参画できる「元気なチームさいたま市」を、そして市民の
「声をカタチに！」を目指していきます。

令和５年度のさいたま市の決算を審査！
 【さいたま市令和５年度の財政は良好】
　一般会計歳入決算総額は、6,815億円（前年度比2.5％増）、歳出決算額は6,669億円
（前年度比1.7％増）と令和2年度に次ぐ過去2番目の規模となりました。また、「健全化判断
比率」からも、財政の健全化を示す2つの指標は国の基準を下回っているので、さいたま市の
財政はおおむね良好と言えます。
 【人口増も、暮らしの出費も増】
　さいたま市ではまだまだ人口が増えています（2023年4月と2024年同月比では約5,500
人増）。それに伴い、歳入では個人市民税や固定資産税が増え、企業収益が堅調だったことか
ら法人市民税も増えました。一方歳出では、保育施設や放課後児童クラブの整備、医療的ケ
ア児保育支援センターの開設や自立支援給付等、くらしに係る民生費が増え、また、浦和駅周
辺まちづくりや大宮駅西口まちづくり事業などで土木費が昨年より10.9％アップしました。
小学校の施設整備や舘岩少年自然の家の修繕・改築、学校給食の管理運営事業等の教育費
も増えました。プレミアム商品券の発行が終了したので歳出における商工費は減りました。

行ってきました！

 ⬆ 静岡県川根本町に視
察。4月から義務教育学校
（小中一貫校）を2校立ち上
げ、 新教育長が任命され、
教育を中心としたまちづく
りを始めている。 

 ⬆ 「子どもの学習支援と
居場所づくり」として自治
会館を開放した自治会を
見学。(大宮区)

 ⬆ 全国から「社会教育」に
（今回のチラシにこのワードが！）
携わる方たちが集合。
社会教育主事として参加。

 ⬆ 小学校４年生150人に
パラスポーツ体験。ユニ
バーサルスポーツの卓球バ
レーとボッチャをパラス
ポーツ指導員として紹介。

右のQRコードからLINEでご連絡ください。市の情報や私のお知

らせなども流しています。大宮区７か所で当選以来駅での市政

報告レポートを配布し、今月600回を数えました。

　左の写真は月に一度の佐伯カフェ&お掃除会。トト

ちゃん前集合です。日程はLINEでお問い合わせください

ね。これからも皆さんの声を市政に届けてまいります！

　保健福祉委員会で「障害者災害用バンダナ」をさいたま市にも導入してほしいと2020
年9月定例会で要望しました。これは市民の方が、越谷市などで活用されているものをご覧
になり、ぜひさいたま市にも取り入れてほしいという声からの提案でした。当時市側から
は検討すると回答をもらいましたが、この春、やっと完成し、障害者協議会の場でお披露目
されました。 バンダナには「耳が聞こえません」「目が見えません」「歩けません」「力を貸し
てください」と書かれており、災害時避難するときに該当する
ところを出して肩にはおって避難します。特に聴覚障害や高次
脳機能障害の方々は外見だけでは、
障がいが分かりにくいため必要な支
援や配慮が得られない可能性があり
ます。ぜひ避難訓練でも、また実際に
避難する際もこのバンダナをご活用
ください。

さり検討すると返答。必要性を感じていただいたことで、今回大きく進むことにつながり
ました。生徒たちはこのバス停を使っている近隣の高校の生徒会とも話し合いを行い、お
互いの課題や改善策を共有しました。そして行政とバス会社と生徒たちの三者で話し合い
を重ねた結果、2年かけ4月にやっと完成しました！
　生徒たちのこの活動はまさに、私が今回一般質問でおこなった『社会教育』（P2人と地域
をつなぎ、地域の課題解決のための学び合い）です。いろいろな方々と一緒に話し合い、学び
合い、そして課題解決をしていくという社会教育という手法はまさにこれからのまちづ
くりに必要なものです。これを行うのが、2020年からは社会教育主事にかわり「社会教育
士」であり、現在9,000人がその資格を取得し、人をつなぎ、地域課題を解決していく活動
をしています。この職種を行政の至る部署に入れていくことで行政と市民との対話が進
んでいくと考えます。 

　みなさんのモヤモヤやお声をお聞かせください。

災害時緊急時用バンダナ！

（問合せは、障害政策課ノーマライゼーション推進係）



大宮駅西口バスロータリーが混雑するのでロードペイントを、という高校生たちからの
提案がついに4月3日に施行され、1，2，3番バス乗り場は系統別の色が敷かれました。

大宮国際中等教育学校は中高一貫校で、6年前に開校し、今年
6学年が揃いました。私の左側にいる生徒さんは6年生、最上
級生です。彼が4年生の時に、すでにバスに長蛇の列、一般の
お客さんや他の高校生との列、降車客などで大混雑していま
した。彼はあと2学年増えたらもっとバス乗り場が混乱する
だろうと、乗降を考えた並び方を明記する必要があると課題
解決のチームを校内で作りました。
　そこで彼らのプロジェクトチームはロードペイント案をバ

ス会社に持ち込みましたが、市の了解が取れないので、うちではできな
いと断られ、私が朝の駅頭で配っている市政レポートの「お困りごと相
談LINE」に連絡をくれたのでした。
　まずは現地を彼と視察、次いで交通政
策課に一緒に行き対応をお願いしまし
た。職員の方々は丁寧に話を聞いてくだ

　　【質問】非正規公務員から正規公務員に
非正規公務員で働いている方の多くが女性。子育てがひと段落するなど、もっと働きたい方
が正規公務員になるために、市の「社会人経験者」採用枠の拡大をしてはいかがか。
【回答】　  近年人材獲得競争が厳しくなる中、重要度が増していると認識している。今後も
枠の拡大を検討していく。
　　【質問】難病を患う方に市の施設の減免を
現在公共施設の駐車場や会議室代など、障害者手帳を持った方のみ割引となるが、同じよう
な障害を持つ指定難病の方はそこに含まれていない。県の条例では同程度の障害のある方
という条項があり、さいたま市も県にならい減免できるよう条例改正を要望するが見解は。
【回答】　  指定難病の方々の受給者を減免対象に含める方向で条例改正の検討を行う。
　　【質問】シェアカーの仕組みを利用した高齢者の移動支援を
大宮区でもバス減便やバス停まで遠くて歩けない方々がいらっしゃる。現在福祉局で行って
いる補助金30万円がでる高齢者の移動支援事業の枠組みでは、自家用車やデイサービスな
どの福祉車両を対象としているので、なかなか広がらない状況がある。地域の民間企業の車
両や、カーシェアリングを利用すれば運転手のみの手配で済むので導入ハードルが下がるの
では。この仕組み作りを、広げてはどうか。（写真参照）
【回答】　  高齢者移動支援事業は、実施地区を拡大す
るにあたって、民間等の地域資源を有効活用することは
重要であり、積極的に事業展開を図っていきたい。カー
シェアリングを活用した仕組み作りは有効な手法と考
え、車両の確保に悩む自治会等から相談があったときは
周知していく。
　　【質問】障害者Suicaの拡大を
障害者の方が介護者と一緒に続けて専用Suicaをタッチして入ると自動的に障害者割引が
適用されるが、まだ認知度が低い。一方このSuicaは障害者単独では使えないために、みど
りの窓口に割引切符の購入に行かなくてはならないが、みどりの窓口は日常大変混雑してい
る。障害者の交通権の保障に向け市として鉄道事業者に働きかけを。
【回答】　  周知については鉄道事業者と連携して市も周知を図る。単独利用については、交
通基本法にもうたわれていることからJRをはじめ鉄道各社にしっかり要望していきたい。
　　【質問】地域の課題解決のため、公民館の積極的活用を
公民館は本来、「人と地域をつなぎ、地域の課題解決のための学び合い」という『社会教育』
を行うところであり、市民福祉の向上に重要な位置づけとなる場所であるべき。現在は人や

予算も足りず、本来の目的が果たせずにいる。そこで社会教育主事（社会教育士）を中心にモ
デル館を一館立ち上げ、その効果を全館、全市的に波及させてはいかがか。
【回答】　  社会教育の専門職である社会教育主事（士）等が中心になり時代の要請に基づ
き、公民館本来の機能を果たせるよう、外部の専門家の意見を受けながらモデル館の設置
に向け検討していく。
　　【質問】若者の声に予算をつけてカタチに
高校生たちの声で大宮駅西口バス乗り場床面にロードペイントが設置された（2024年4
月）。市ではこのように、若者の声を吸い上げ、愛知県新城市のように予算をつけてカタチ
にすることを望むが見解は。※ロードペイントについては下の記事をご覧ください。
【回答】　  市では令和7年度に、子ども・若者ワークショップを開催する。また、子どもや若
者の提案を基に予算を執行する取組として、今年度は子どもたちの身近な居場所である
３つの児童センターにおいて予算を確保、今後、子どもや若者の提案をより幅広い施策や
予算へ反映する方策についても検討していく。

佐伯かずみが取り上げた質問は？ （6月一般質問）

みなさんの声が届きました！ロードペイントとバンダナ
バスローターリーにロードペイントを！

ペイントにそって並ぶ市民の方


